

# Aumento de población demanda más médicos en comunas rurales

Una de las comunas que más evidencia dicha necesidad es Santa Juana. Mientras que Florida, que tuvo el mayor crecimiento de población en la Región del Biobío según el último Censo 2024, esperan no sufrir dicha problemática.

Manuel Muñoz González  
 manuel.muñoz@estrellaconce.cl

**U**n incremento de la población de un 3,6% en comparación con el Censo 2017, es lo que evidenciaron las cifras del Censo 2024 en la Región del Biobío, pasando de 1.556.805 a 1.613.059, siendo comunas rurales como Florida una de las que experimentó un mayor crecimiento (22%), así como Santa Juana, que registró un 8%, ubicándose en el octavo puesto entre las 34 comunas.

De ello también da cuenta también el Boletín Regional del Núcleo de Humanidades y Ciencias Sociales Faro UDD, "Panorama demográfico de la región del Biobío: resultados del Censo 2024", donde se da cuenta de este crecimiento llamativo en zonas rurales, situación que también evidencia algunas necesidades que van de la mano precisamente con este crecimiento demográfico.

Así lo explica Yamil Talla, investigador del Cipem UDD-Los Héroes, al afirmar que "las comunas que están aumentando su población como Florida, enfrentan presiones crecientes sobre su infraestructura urbana, sus servicios de salud y educación, el transporte público y el acceso a la vivienda; estas comunas podrán verse en algún momento sobreexigidas, si el crecimiento poblacional no va acompañado de un refuerzo institucional y presupuestario, acorde a las nuevas demandas".

## SALUD RURAL

De hecho donde esta situación ya se estaría evidenciando es en el área salud, donde comunas como Santa Juana, por ejemplo, presenta serios problemas de acceso, ante el aumento de su población.



EN EL HOSPITAL Y EN POSTAS RURALES DE SANTA JUANA, CONTAR CON MÁS PROFESIONALES MÉDICOS ES UNA URGENTE NECESIDAD.



**En Santa Juana la gente se sigue levantando a las 3 de la mañana para alcanzar un número".**

Ángel Castro,  
 alcalde Santa Juana.

Esto mismo es lo que manifiesta su alcalde, Ángel Castro, apuntando que ya viven serios problemas en ese sentido. "El aumento de la población en la comuna ha sido importante,

lo que va acompañado de la necesidad de contar con más médicos, porque hoy tenemos problemas complejos en ese sentido. La gente se sigue levantando a las 3 de la mañana para poder alcanzar una hora, por lo cual es urgente poder contar con nuevos médicos", dijo a La Estrella el jefe comunal santajuaniino.

Ante ello, agregó que "vamos a insistir ante el Servicio de Salud de Concepción para que esto se pueda concretar. Y respecto de las postas rurales (hay sólo dos médicos), también ha aumentado la población que se atiende en estos lugares, por lo tanto la idea es poder generar algún convenio con el SSC para poder contar con más profesionales en el ámbito de la salud rural".

## CASO DE FLORIDA

En Florida, en tanto, comu-

na del Biobío que registró el mayor incremento de población según el Censo 2024 (de 10.624 a 12.958), la situación de acceso a salud hasta ahora ha sido llevada de buena forma. Sin embargo, desde el municipio reconocen la necesidad de contar con más profesionales médicos, ante su creciente población.

Según cifras aportadas por la casa edilicia, a marzo de 2017 había 3.485 personas inscritas en sus centros de salud, hoy esa cifra aumentó en casi mil personas, llegando a 4.371.

Por ahora la comuna no presenta un panorama crítico, sin embargo, desde la administración municipal apuestan a un aumento de recursos a futuro para hacer frente a dicho crecimiento poblacional, y por ende a la mayor demanda de atención en salud.

Por lo pronto, el alcalde



**Ningún territorio está preparado para absorber tanta presión migratoria en poco tiempo".**

Rodrigo Montero,  
 alcalde de Florida.

floridano destacó que su comuna haya crecido en términos de población, y valoró las bondades que ofrece Florida para quienes han migrado hacia dicho territorio.

**22%**

de crecimiento de su población total experimentó Florida entre el Censo 2017 y 2024

"San Pedro, Chiguayante, Santa Juana, Hualpén ya son comunas que están saturadas de viviendas y de cierta forma la única comuna que aún no llega a esos niveles de saturación es Florida, que por cierto es una comuna relativamente tranquila sobre todo para familias y adultos mayores. Creemos que vivir en un espacio verde y tranquilo son algunas de las características que las familias consideran para habitar en algún lugar" expresa Rodrigo Montero.

Sin embargo, este crecimiento también representa un desafío para la comuna. "Ningún territorio está preparado para absorber tanta presión migratoria en un período reducido de tiempo. En cuanto a Florida, siempre va a ser un desafío, ya que nuestro objetivo es mejorar y crecer. Esto significa también mejorar la oferta de servicios públicos como privados. Y la tarea es aún mayor, mejorar la conectividad telefónica, de internet, de transporte público, de turismo, de vivienda y de entretenimiento o recreación, también son grandes tareas que nos quedan", cerró el jefe floridano. ☉

**2**

**médicos en sus postas rurales tiene Santa Juana, según dio cuenta el alcalde Ángel Castro.**